

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO:

	Pts. Cts.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar.	2 "

Número suelto. 0'05

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Los conservadores

Madrid 31, á las 11'45 m.

El Imparcial combate la pretensión que manifiestan los conservadores de su inmediata vuelta al poder. Dice que hoy no existe ni razón ni pretexto para dicha vuelta y que su solo anuncio pone tensión los nervios de la inmensa mayoría de los españoles.

Llegada de Pi y Margall

Madrid 31, á las 8 m.

Ha llegado á esta corte D. Francisco Pi y Margall. En la estación había poca gente porque no se había con certeza el día de su llegada. Han asistido varios zorrillistas y se le ha hecho un recibimiento cariñoso sin que tuviese el menor de manifestación.

Cosas de Ultramar

Madrid 31, á las 10'30 m.

Crecen las dificultades para llevar á efecto la versión de la deuda de Cuba, hasta el punto de considerarse abandonado ya el proyecto. El ministro Sr. Capdepon sigue en cama, habiendo pasado la noche última bastante intranquilo.

La crisis

Madrid 31, á las 10'45 m.

La prensa se ocupa en sentido contradictorio del objeto que ha tenido la entrevista celebrada entre los señores Sagasta y Martínez Campos. Unos dicen que Martínez Campos dió las gracias al jefe del gobierno por su ascenso oficial y otros que negó rehusar la formación de un tercer partido. El País dice que el general visitó luego al Sr. O'Ryan para tratar con él asuntos de orden público.

Reformas militares

Madrid 31, á las 12 t.

El Imparcial censura la incomprensible conducta que el Gobierno ha seguido dejando de cumplir, el día siguiente al de su publicación, el Real Orden que estuvo á punto de producir crisis. Dice que continúan concediéndose empleos á Jefes y Oficiales pertenecientes á cuerpos facultativos.

La Maquinista

TERRESTRE Y MARÍTIMA

El Liberal de Madrid ha publicado una carta de su redactor Sr. Torralba, de la cual tomamos los siguientes párrafos referentes á este grandioso establecimiento industrial, honra de nuestra nación:

Este grandioso establecimiento fabril ha expuesto en la galería de máquinas de nuestra Exposición universal varios motores que llaman poderosamente la atención de todos los concurrentes, tanto por sus modelos perfeccionados como por la fuerza que desarrollan.

El primero de dichos motores consiste en dos máquinas de colosales proporciones, movidas á vapor y construidas según el tipo «Corliss». Cada una de ellas tiene una fuerza efectiva de 150 caballos, pudiendo, sin embargo, desarrollar á la presión y admisión normal de trabajo 200 caballos efectivos.

Ambas máquinas están destinadas al servicio de suministro de fuerza á los expositores en movimiento de la citada galería, y facilitan al propio tiempo la fuerza necesaria para el alumbrado eléctrico de la Exposición.

Una y otra son enteramente iguales en todas sus partes, excepción hecha de los condensadores, pues en una de ellas se verifica la condensación del vapor por mezcla, y en la otra por medio de superficie refrigerante. La distribución de dichas máquinas está dispuesta según el sistema «Corliss» más reciente.

Para que pueda formarse un juicio aproximado de este monstruo de la maquinaria moderna, apuntaré algunas de sus principales dimensiones.

Diámetro del cilindro, 0^m, 650.—Número de revoluciones por minuto, 48.—Admisión normal, 0,20 de la carrera.—Presión normal de trabajo, 4 kilogramos efectivos por centímetro cuadrado.—Diámetro del volante polea, 7^m, 200.—Ancho de la llanta del volante polea, 0^m, 750.—Diámetro del cilindro de la bomba de aire, 0,600.—Carrera del émbolo de la bomba de ai-

re, 0,450.—Superficie refrigerante del condensador de superficie, 50 metros cuadrados.

Sigue á esta máquina otra igualmente de vapor y de una fuerza efectiva de cuatro caballos, montada sobre una placa de fundición, la cual está destinada al movimiento de una sección de expositores franceses en la referida galería de máquinas. Esta máquina es de un tipo especial de la Maquinista Terrestre y Marítima; tiene dos cilindros, uno que admite el vapor y en el cual empieza la expansión, y otro en el que termina la expansión.

Está provista de condensadores de mezcla y bomba de aire, verificándose la distribución del vapor por medio de ingeniosas válvulas correderas, y la regulación por medio de mariposas. El cilindro de expansión está provisto de camisa de vapor.

Como generadores dicha casa expone uno de la máquina anterior de un tipo especial de la Maquinista Terrestre y Marítima, de cilindro de hogar interior, provisto de un tubo hervidero colocado dentro del hogar. La superficie de calefacción está constituida por las paredes del mismo hogar y del hervidero, con la particularidad de que el cuerpo cilíndrico exterior no está en contacto con los gases salientes.

Además véanse expuestos cuatro generadores multitubulares inexplosibles, sistema especial de la casa, capaces cada uno de producir 2.000 kilogramos de vapor por hora. Los cuatro están destinados al servicio de las máquinas motrices que he descrito en primer término.

Cada uno de estos generadores contiene 56 tubos de 0^m, 120 de diámetro, por 5^m, 500 de longitud, dispuestos en 7 haces de 8 tubos cada uno, de manera que los tubos de cada hilada horizontal recubren el espacio que dejan libre los tubos de la hilada inferior.

Este sistema de tubos está dividido en tres secciones por medio de tabiques perpendiculares á su dirección. En la parte inferior de la primera sección está colocada la rodilla; los productos de la combustión atraviesan ascendiendo esta primera sección; descienden atravesando la segunda, volviendo á ascender atravesando la tercera, para dirigirse á la chimenea.

Los elementos tubulares están inclinados y el agua de alimentación penetra por la parte inferior, siendo de notar que el vapor á medida que se produce asciende por los tubos pasando desde la parte superior á una caja general, y de allí al recipiente de vapor situado en la parte interior de la caldera.

Me he detenido algo más de lo regular en describir este sistema de generadores, para que se vea la simplificación y el irreprochable sistema de construcciones que usa dicho establecimiento fabril, uno de los mejores hasta aquí conocidos, según opinión de los inteligentes.

Pasaremos por alto otros detalles no menos interesantes, tales como las rejillas, sopladores, ventiladores, caballetes, inyectores, siquiera sea para no molestar la atención de los profanos y abreviar en lo posible esta desaliñada reseña.

En la misma galería de máquinas la referida casa ha establecido un sistema completo de tuberías subterráneas para vapor, destinadas al servicio de las máquinas motrices y al de los expositores.

Estas tuberías están provistas de juntas de dilatación, purga y regresos automáticos de agua condensada.

También tiene instalada la transmisión general para servicio de los expositores; constituye esta transmisión una línea de ejes cuyos diámetros varían de 18 á 60 mm sostenidos con soportes de fundición apoyados en el piso y en los pies de las armaduras, de forma y dimensiones apropiadas á las dimensiones de los ejes que soportan.

No es posible imaginarse ni remotamente la infinidad de construcciones á que se dedica este importante establecimiento, y en la imposibilidad de reseñarlos detalladamente, diré tan sólo que ha construido multitud de máquinas para buques mercantes, de guerra, remolcadores y gánguiles que han prestado excelentes servicios á la navegación. Puentes metálicos emplazados sobre el Ebro, sobre el Jalón, el Congosk, el Llobregat, el Júcar, el Segre y otros muchos, alguno de los cuales mide una longitud de 330'850 metros.

Entre los puentes construídos para las principales compañías férreas merece especial mención el del ferro-carril y minas de San Juan de las Abadesas, que tiene 92 tramos y miden en supuesta prolongación 1.902 metros.

También ha construído dicha casa varios mercados de hierro de grandes dimensiones, entre ellos el de San Antonio, que mide 12.000 metros cuadrados de superficie, constandinge de cuatro naves de 20 metros de luz y 272 metros de longitud, sujetas todas ellas en su centro por

una rotonda de 52 metros de diámetro por 27 de altura.

El taller del dique de Carenas, en Cádiz, de la compañía López; el tinglado del cuartel de Guardias de Corps y el almacén de paja de los Docks, en Madrid, han sido construídos por la Maquinista Terrestre, así como también el muelle de Portugalete en Bilbao.

Muchas compañías ferrocarrileras se han surtido de máquinas en esta casa, como también de puentes y plataformas giratorias, cambios de vía, gruas hidráulicas, gruas dinámicas, agujas, discos, etc., etc.

El número total de motores hidráulicos de todos sistemas que han salido de los talleres de la Maquinista Terrestre producen en junto una fuerza de 30.000 caballos.

Demostrada la importancia de esta notable fundición, honra de España y muy particularmente de los catalanes, sólo me resta hacer una ligera reseña de sus talleres, tarea que me reservo para mi próxima epístola.

R. TORRALBA.

Notas de Arte

I

EL ARCO DEL CALL

Con tres días de festejos ha solemnizado esta ciudad la canonización de San Alonso Rodríguez. El público, ganoso siempre de espectáculos, ha corrido de una parte á otra, ya para asistir á las funciones religiosas, que han sido brillantes, ya para contemplar las iluminaciones, que no lo han sido tanto. Encomiando aquí, censurando más allá, ha formado su opinión sobre los hechos y sobre las cosas, y ahora, como representantes de esta misma opinión, nos toca recoger, cada uno por nuestro lado, las impresiones que circulan de viva voz, fundirlas en una sola, reduciendo, si así vale decirlo, los pareceres heterogéneos á un máximo común parecer y dejarlo luego consignado en este abigarrado cronicón que formamos todos los días con el poco expresivo nombre de periódico.

De esta misión de la prensa, sólo atañe y corresponde á las Notas de Arte el examen de las manifestaciones artísticas observadas durante los festejos; examen importantísimo si se tiene en cuenta que por los grados de perfección que se observen en esta clase de manifestaciones, puede deducirse á cuanto alcanza la cultura y civilización del pueblo que las ofrece.

El nuestro—triste es confesarlo—no se afana en demostrar cuales son sus fuerzas intelectuales, ni cual la medida de sus sentimientos estéticos. Podría, si quisiese, dar patentes muestras de que hay quien piensa y estudia y se interesa por llevar á la práctica los resultados de su labor intelectual; de que alguien se siente movido por las corrientes del adelanto y del patriotismo; de que el pueblo en general no carece de ilustración y no se halla falto, en absoluto, de buen gusto, ni de buen sentido, ni menos de sentido común. Pero es el caso que por natural desidia, por mezquindad ó por otras causas parecidas, en la mayor parte de las ocasiones sólo acertamos á patentizar todo lo contrario.

Uno de los resultados de nuestro modo de ser es el olvido en que tenemos las artes decorativas, y una prueba palpable de esto el arco de triunfo levantado en la calle del Call. Por mi parte he de confesar que lo conceptué acreedor á los horrores de la dinamita.

Que una población europea (europa, entiéndase bien) capital de provincia y de más de 60.000 habitantes, demuestre con un monumento de esta clase el júbilo que siente por la canonización de un Santo, es un verdadero escarnio; una vergonzosa ignominia. Yo quiero creer que no se tuvo noticia exacta de lo que iba á hacerse (pues á saberlo no se hubiera debido consentir la erección de tal monstruosidad); que cuando las autoridades se dieron cuenta de ello estaban las obras acabadas ó á punto de acabar y no se quiso llevar el rigorismo hasta el extremo de ordenar el inmediato derribo. Concedámoslo así; pero protestemos contra el consentimiento de que se colocasen en el arco las dedicatorias que ostentaba. No; de ningún modo. Ni Mallorca ni la ciudad de Palma han erijido semejante armatoste en honor de S. Alonso Rodríguez. Las dedicatorias—digámoslo en nombre del público—eran apócrifas, y el arco hijo solamente de un cúmulo de desaciertos.

Y pensar que un fotógrafo mal intencionado pudo reproducirlo y darlo á conocer al resto del mundo, ó que alguna Ilustración podría insertarlo en grabado al ocuparse de los últimos festejos!

Por fortuna es de esperar que no sobrevendrá esta desgracia; que si sobreviniera.... Meditémoslo. ALMANZOR.

El juego y la prensa en Mahón

En uno de los últimos números del Bien Público, encontramos lo que sigue referente á la cuestión de que ya tienen noticia nuestros lectores:

«Recomendamos á LA ALMUDAINA que lea con calma los sueltos y artículos que acerca del juego y los actos del Delegado hemos escrito, y verá que fuimos tan explícitos como lo consentían las circunstancias.»

«Nada tenemos que objetar á que el Delegado del Gobierno se precie de honrado y de celoso; pero apelamos á toda la prensa del orbe á que califique el hecho de que cuando un periódico dice que han llegado á su redacción rumores de juego y excita á las autoridades á que persigan sin descanso este vicio, la gubernativa se apresure á abrir informaciones, en vez de acudir á la vía judicial, y á que califique también los actos realizados con este periódico, en la forma que va expuesta en el suelto «Nuestras glorias», de cuya exactitud respondemos, porque todo ello consta de documentos y otras pruebas que obran en nuestro poder.»

«En aquella época del terror, varias veces se permitió decir «El Liberal» que en esta ciudad se jugaba, y le retamos á que pruebe cuándo y cómo se le molestó con informaciones y denuncias por la autoridad gubernativa»

«Ignoramos lo que el Sr. Parpal declaró acerca del juego; mas podemos asegurar á LA ALMUDAINA, para que le sirva de guía en la ingrata tarea de vislumbrar la verdad de lo que por aquí ocurre, que el autor de los sueltos objeto de la información gubernativa sostuvo ante el Sr. Lon su creencia firme de que en esta ciudad se jugaba á juegos prohibidos; creencia que suponemos había reiterado ante los tribunales de justicia, á los que fué llevado por el Sr. Lon, después de haberle detenido éste por espacio de unas veinte y tres horas, como consta de una providencia del propio Delegado.»

Nosotros, que creemos ver el asunto con completa serenidad, deploramos que la manifestación del Bien Público le haya valido persecuciones, cuando la franqueza de estas denuncias y la valentía en el sostenerlas, no sólo merecen el aplauso de las personas sensatas, sino que son el mejor auxiliar de la autoridad para reprimir cualquier infracción.

NOTICIAS

Del Extranjero

Un comerciante de París tiene una plaga verdadera en su hijo, que sólo piensa en divertirse, y cuyas deudas ha tenido que pagar varias veces.

Uno de estos días últimos se incomodó el buen padre de tal manera, que su hijo se fué de su casa, pero al marcharse anunció que oírían hablar de él.

Fué á una imprenta, donde encargó 300 esquelas participando la muerte de su padre y convidando para el entierro.

Luego recorrió las casas de los invitados á la ceremonia, y á cada uno manifestó que la desgracia le había sorprendido en momentos de apuro y que necesitaba unos luises para atender á los primeros gastos.

Júzguese la sorpresa de los estafados al ser recibidos á la mañana siguiente por el supuesto difunto.

Este ha dado parte á la policía.

La policía de Londres ha publicado el siguiente bando:

«Toda persona que se encuentre en estado de embriaguez en una taberna ó en los alrededores de ella será detenida por los agentes de policía y estos tratarán de averiguar en que sitio y en que circunstancia le ha sido vendida la bebida alcohólica.»

Si llega á averiguar que el taberno le ha vendido licores á un individuo ya borracho llevará á los tribunales al tabernero para que sobre él descargue la ley todo su rigor.»

La prensa ministerial alemana ha realizado su campaña contra Francia, haciendo sobre ella apreciaciones muy pesimistas.

Según noticias de la frontera de Rusia, las autoridades adoptan enérgicas medidas para conseguir la completa rusificación de las provincias bálticas de origen germánico.

Se sabe que han sido presas varias personas y expulsadas del país por haberse expresado de una manera desfavorable sobre la situación de las cosas.

Una madre con cinco hijos se ha envenado en París para librarse del terrible suplicio de no poder dar pan a los inocentes que le pedían, sin comprender la espantosa situación de la heroica criatura que les había dado el ser.

El Nuncio de Su Santidad en Viena, Mons. Galimberti ha hecho publicar la siguiente nota: «La visita hecha por el Emperador de Alemania al Santo Padre ha dejado completamente abierta la cuestión romana. Las noticias de los periódicos que aseguran lo contrario están completamente destituidas de fundamento y deben ser desmentidas de un modo rotundo y categórico.»

En la misma sesión en que el Ayuntamiento de París acordó la supresión de la cruz colocada en la cúpula del Panteón, y cuyo acuerdo acostará a las arcas municipales 14.000 francos, se tomó también la resolución de que el boulevard de los Italianos se llame en adelante de Augusto Blanqui.

La corte de Rusia ha recibido aviso que la reina Natalia llegará a San Petersburgo el 8 de noviembre. Inmediatamente se ha dado aviso que se preparen las habitaciones en el Palacio de Invierno que ocupó la reina de Grecia.

Los comités eslavos preparan una grande ovación a la reina Natalia.

En Buenos Aires va a publicarse, y quizá se haya publicado ya a estas horas un extenso folleto de D. José Paul y Angulo, titulado *España Moderna*.

Es un estudio filosófico-histórico de las reformas liberales que la República Argentina ha realizado y debe realizar, a juicio del autor, en el orden social, en sus relaciones con las reformas del mismo carácter aceptadas ó resistidas hasta ahora en la madre patria.

Segun escriben de Oran, el exceso de inmigración española que allí se nota este año, puede atribuirse solamente a la falta de trabajo en la provincia de Almería, como consecuencia natural de las inundaciones. Esto, unido al rigor que las autoridades francesas emplean para que no sean admitidos en los trabajos públicos a cargo de la municipalidad ó de la provincia los obreros, que siendo extranjeros, no soliciten la nacionalidad francesa, hace que su situación sea en extremo precaria.

A 165 muertos, 400 entre viudas y huérfanos. Tal es el siniestro balance de la última campaña de la pesca del bacalao en Islandia. Hace más de medio siglo que no se había deplorado tan inmenso desastre. No se puede pensar en él sin estremecerse.

Según despachos de Quito, el congreso de la república del Ecuador, aceptando una propuesta del presidente de la misma, ha resuelto que en lo sucesivo quede abierto para todas las banderas el comercio de cabotaje y fluvial.

Un nuevo Pygmalion

La fábula de Pygmalion enamorado de una estatua, se ha repetido hace pocos días en París, con un desenlace bien dramático.

Un escultor de dicha capital tenía arrinconada en su estudio una mala estatua en yeso, representando a Venus tendida sobre un lecho de rosas.

Al terminar el curso escolar, un hijo del escultor que solo contaba diez y seis años, y que estaba interno en un colegio, fué a su casa a pasar las vacaciones.

Lo que más llamó la atención del adolescente fué la estatua de la Venus, hasta el punto de que los operarios del taller de su padre le daban bromas que él recibía con marcado disgusto.

Pero el padre observó más. Vió que el joven estaba cada día más nervioso, más pálido, más melancólico, próximo a contraer una peligrosa enfermedad. Era tal su exaltación, que salía de noche de la casa y se marchaba al taller a contemplar la estatua, en cuya ocupación la encontró su padre.

En vista de esto, el escultor decidió hacer pedazos la escultura, y al día siguiente cuando el joven llegó al estudio, solo encontró los restos del objeto de su amor.

Volvió a su casa triste y meditabundo, encerróse en su cuarto, y cuando sus padres entraron a buscarle, no encontraron más que un cadáver.

El desdichado adolescente se había ahorcado en la falleba del balcón.

Chalecos de perros célebres

El presidente de la república francesa en su reciente viaje a Normandía, visitó a un rico fabricante de Elboef, M. Boulet, que consagra sus ocios al perfeccionamiento de la raza canina y tiene una casta de perros de oaza premiados en todas las exposiciones.

Como prueba de gratitud por su visita, monsieur Boulet ha pedido permiso a Mr. Carnot, gran aficionado a la caza, para regalarle un corte de chaleco fabricado con pelo de los célebres perros.

El obsequio es, según parece, digno de un príncipe, puesto que solo el gran duque Nicolás posee otro chaleco igual.

Cinco años ha tardado en reunir el pelo necesario para hacer el paño; para ello, todas las mañanas se peina a los animalitos y los pelos que se quedan en el peine se guardan cuidadosamente.

El tegido, hecho sobre trama de lana, tiene un color castaño oscuro y una franja tricolor.

Aseguran que Mr. Carnot piensa ponerse el chaleco en la primera recepción que se celebre este invierno en el Eliseo.

De la Peninsula

El Ayuntamiento de Sevilla ha tomado el acuerdo de erigir una estatua al gran pintor Velazquez.

El escultor Sr. Susillo hará gratuitamente la estatua con los materiales y personal que se necesite, costeados por el Municipio.

Dice el *Diario de Tenerife* que ha presentado su renuncia, acosado por el hambre, el capellan del Hospital provincial donde hay empleados a quien debe la Diputación quince meses de sueldo.

De Santiago dicen que ha sido reconocida, con objeto de sustituirla por una nueva, la maroma del famoso *bota fumeiro*, la cual cuenta ya muy cerca de cuarenta años, y a causa del largo uso se halla en un estado de visible deterioro.

El Ministro de Hacienda ha interesado a los demás Ministerios la pronta confección y presentación de los presupuestos parciales respectivos.

Le ha sido concedida licencia ilimitada y la Cruz de Isabel la Católica, al soldado de cazadores de Mérida, don José Alemany, que en la Universidad de Barcelona ha hecho con extraordinario aprovechamiento la carrera de Filosofía y Letras, obteniendo todas las notas de sobresaliente y gran número de premios, entre ellos el extraordinario en Licenciatura.

Parece que además será nombrado catedrático auxiliar de la Universidad.

Ha quedado montado en la fábrica de Tabacos de Valencia un nuevo taller para el empaquetado de hebra, con cuatro magníficas máquinas alemanas: se inaugurará a primeros del entrante noviembre. Los paquetes serán lujosos y llevarán una envoltura interior de papel de estaño. Las labores serán: paquetes de 250 gramos, superior, 4 pesetas; fino 3'50 y comun 2'50; de 100 gramos, comun, 1 peseta; de 50 gramos, comun, 0'50 de peseta.

Antes de la clausura de la Exposición Universal se trata de celebrar un Congreso de Montepios.

Dice un periódico de Zaragoza que se ha encargado a un capitán de la guardia civil de aquella comandancia para que abra una información respecto a lo sucedido en Calatayud al pasar en el tren, con dirección a Barcelona, la infanta Isabel.

Se hallan vacantes en los archivos provinciales de Hacienda, agregadas a la Dirección general de Instrucción pública, las siguientes plazas: Siete de oficial de tercer grado y sueldo de 3.000 pesetas con destino a las delegaciones de Barcelona, Cádiz, Coruña, Granada, Málaga, Sevilla y Valencia.

Ocho de ayudante de primer grado y sueldo de 2.300 pesetas con destino a las delegaciones de Alicante, Burgos, Córdoba, Mérida, Oviedo, Toledo, Valladolid y Zaragoza.

Igualmente han de proveerse 29 plazas de ayudante de segundo grado con 2.000 pesetas y destino a las delegaciones de Alava, Albacete, Almería, Avila, Baleares, Badajoz, Cáceres, Castellón de la Plana, Ciudad Real, Cuenca, Gerona, Guipúzcoa, Huelva, Huesca, Jaén, León, Lérica, Logroño, Navarra, Orse, Palencia, Pontevedra, Santander, Segovia, Soria, Tarragona, Teruel, Vizcaya y Zamora.

Se abre concurso por un mes entre los individuos del Cuerpo de archiveros, bibliotecarios y anticuarios.

Los pintores de nuestro país que enviaron por mediación de la Cámara de Comercio de Madrid, cuadros con destino a la Exposición establecida por la de España en Buenos Aires, empiezan a tocar ya los beneficios resultados que se podían esperar de la patriótica empresa iniciada por esta última.

Se ha recibido en la mencionada Cámara de Madrid una carta del señor presidente de la de Buenos Aires acompañando letra de pesetas 7.975 producido de diez cuadros vendidos apenas inaugurada la Exposición.

Asunto para un drama

Hace pocos años se casó una joven de Málaga a disgusto de sus padres, con un joven granadino de humilde posición social.

La familia a que la joven pertenecía tenía entonces regular fortuna, y esta circunstancia, no los antecedentes del aludido joven, que eran muy favorables, motivaron la oposición al casamiento.

Cumplíronse los trámites de la ley para realzarle, la intervención del juez, el depósito y

la autorización judicial, supliendo la falta de consentimiento paterno, y desde entonces quedaron interrumpidas las relaciones entre padre e hija.

Tuvo esta su primer hijo y entonces suplicó el perdón de su padre, y a todo trance solicitó una reconciliación, consiguiendo que un anciano y digno sacerdote de Málaga interviniera en dicho sentido.

Pero las gestiones que por entonces prantó el cura fueron inútiles; el padre se negó resueltamente, con tanta energía como si el tiempo trascurrido no hubiese borrado absolutamente su resentimiento.

Meses despues tuvo quebranto en su fortuna; aumentaron sus desventuras con la pérdida de un pleito, para sufragar el cual le fué preciso vender dos casas, y al cabo se vió completamente arruinado. De la noche a la mañana desapareció de Málaga, según unos con dirección a Madrid para solicitar un destino, según otros para establecer su residencia en Sevilla.

Intútes habían sido las pesquisas para averiguar donde paraba, cuando hé aquí que a noticia de la hija llega que su padre, casi ciego y baldado, pedía limosna en la capital de Andalucía.

De acuerdo con su marido marchó enseguida a Sevilla, no tardando en enterarse de la triste realidad. Encontró a su padre y le decidió a que aceptase su apoyo y consintiese en vivir con ella.

La escena fué tan conmovedora, que no pudieron menos de llorar cuantas personas la presenciaron.

El pobre anciano ha llegado a Málaga, donde su hija y su yerno lo cuidaron con el mayor esmero.

El barco submarino

Como en breve se han de realizar las pruebas necesarias para depurar los resultados del barco trazado por el distinguido é inteligente marino Sr. Peral, creemos conveniente condensar aquí las noticias más precisas que encontramos en la prensa del departamento de San Fernando:

El buque afecta la forma de un puro, está construido de planchas del mejor acero Siemens, próximamente de un centímetro de espesor, cuyas juntas es difícilísimo conocer gracias a su notable colocación.

Las principales dimensiones del barco son las siguientes:

Eslera, 21 metros 90 centímetros; manga, 2'74; puntal, 2'74.

Desplazamiento a flote, 79 toneladas; sumergido, 87.

Muchos son los obstáculos que el Sr. Peral ha tenido que resolver en el trascurso de su laboriosa construcción; pero como si esto no fuera suficiente a satisfacer su ingenio, y por si alguno de los mecanismos pudiera experimentar averías, cree tener resueltos sus problemas de diferentes modos.

El barco hará a flote 11 millas por hora, 10 en el mismo tiempo estando sumergido. Los aparatos que le imprimen andar, los de giro, bombas y cuanto constituye, en fin, este complicado mecanismo, no tiene otro agente que la electricidad, que podrá hacerle recorrer una distancia de 356 millas navegando en la superficie, y 326 bajo ésta, sin perjuicio de ser susceptible este radio de aumentarse.

Lo mismo los movimientos de ascenso y descenso como los de avance, ciar y gobernar en cualquier sentido, adquieren rapidez tal, que pueden calcularse en una décima parte del tiempo que hoy emplea para movimientos análogos el buque más perfecto.

Lleva provisión de aire capaz de hacerle estar dos días bajo el agua, por lo menos, y tres torpedos automóviles admirablemente acondicionados y que podrán disparar al costado de cualquier barco, burlando la mayor vigilancia, con más comodidad que en los torpederos ordinarios.

Otra de las muchas importantes invenciones del Sr. Peral, es el notabilísimo aparato de la visibilidad, y el no menos ingenioso de profundidad, que hace que ésta se conserve a voluntad el tiempo que se desee.

Aunque al principio se dijo que todos los materiales empleados en este barco serían nacionales, esto no es exacto; porque muchos de ellos, lo más delicados, proceden de la industria extranjera.

Hay gran confianza, por regla general, entre los marinos, de que las pruebas ofrezcan excelentes resultados.

Que los mejores cálculos se vean colmados, es lo que nosotros deseamos en bien de la ciencia y para honor de la marina española.

De la Provincia

Ibiza

En virtud de las economías acordadas por el Gobierno, se ha suprimido la consignación que se venía satisfaciendo al Vicario Capitular de la Diócesis, sede vacante, que ascendía a 3.500 pesetas anuales.

—Continúa la demanda de sal. En la actualidad hay un buque ruso de alto bordo y el vapor *Ardanz*, de 1000 toneladas que están cargando.

—Notase mucha animación en las transacciones de almendra, de cuyo fruto se han despachado algunos cargamentos para Marsella.

—En los exámenes de prueba de curso Colegio de 2.º enseñanza se han practicado ejercicios, dando por resultado 2 sobresalientes, 5 notables, 20 buenos, 35 aprobados y 8 reprobados.

—Se ha encargado de la escuela pública niños de la Marina D. Pedro Juan Vicens.

—El *Ebusitano* pide el cumplimiento del acuerdo de la Diputación sobre la constitución de nuevo Ayuntamiento de Formentera. La *Almudaina*, que en otra ocasión se ocupó de este asunto, trascendental para Ibiza, no puede menos de apoyar la petición.

De la Capital

Los trenes ascendentes de nuestro ferrocarril y las diligencias de los pueblos que no van de esta comunicación, se vieron ayer llenos de pasajeros, la mayor parte payeses que habían venido para asistir a las fiestas de la nonización de S. Alonso Rodríguez.

Siguiendo la laudable práctica establecida en ocasiones semejantes, los alumnos de la Institución mallorquina de Enseñanza han formado entre ellos una cuestación a favor de los perjudicados por las inundaciones de Ibiza.

Con motivo de las fiestas de San Alonso Rodríguez el lunes y el martes no hubo clases en el Instituto provincial ni en las escuelas públicas de esta ciudad.

Se encuentra ya en esta ciudad después de haber pasado una larga temporada en Pollensa descansando de sus estudios, nuestro joven amigo Miguel Capllonch, brillante pianista, pensionado por la Diputación provincial en Alemania.

Las confiterías de esta ciudad, y especialmente las muy elegantes de los Sres. Rosselló Frasset, ofrecen estos días un completo surtido de *pan-tets* ó bombones de mazapán; a causa de haberse introducido aquí la costumbre hasta hace poco exótica de celebrar la fiesta de todos los Santos.

Varias personas nos han manifestado últimamente y en distintas ocasiones, la extrañeza que les ha producido alguna mañana al ir al muelle en carruaje para esperar el vapor, prohibición que se les ha comunicado por el carabinero de punto, de que pasasen los carruajes en dirección al punto de amarre de los vapores, hasta que llegase el sargento. No comprendemos que se gana con estas órdenes, cuya legalidad es sumamente discutible y cuyo resultado es únicamente causar estériles molestias sin ninguna ventaja para el servicio aduanero.

La Institución de Enseñanza de Pollensa ha cobrado ya la subvención 1000 pesetas que le tiene concedida el Ministerio de Fomento, a pesar de las corrientes sordas de oposición que encontró en el seno de la Junta provincial de Instrucción pública.

Estos últimos días se ha notado en el cementerio de esta ciudad, bastante actividad y animación al objeto de acabar sepulturas y panteones empezados y de arreglar otros, con motivo de la acostumbrada visita de hoy y mañana.

Se hace ascender a más de 10.000 pesetas lo que se habrá recaudado en esta ciudad para socorrer los daños de la inundación de Ibiza.

En los exámenes de procuradores verificados últimamente en la Audiencia territorial ha sido aprobado para ejercer la profesión en los Juzgados de primera instancia de fuera de esta ciudad, D. Francisco Oliver y Fernandez.

En el vapor correo de Alicante llegaron ayer a esta ciudad los diputados electos por Ibiza señores Riquer y Palau, con objeto de asistir a las sesiones del presente período que inaugura mañana la Diputación provincial.

Anteayer salieron con dirección a Barcelona el M. I. Sr. D. Guillermo Puig y el Rdo. señor D. Enrique Reig, canónigo el primero y Secretario de este obispado el segundo.

Los elegantes escaparates de la tienda de los Sres. Pons y Bonet ostentaban ayer una preciosa corona que los dependientes de comercio dedican a Francisco Vilardebó.

El año pasado murió este dependiente en una sala de distinguidos del Hospital civil, y sus compañeros de la colonia catalana sufragaron todos los gastos. Este año han querido tributarle un recuerdo y han costeado por suscripción la referida corona, que esta mañana depositarán sobre la tumba del que fué en vida su amigo y compañero.

Hoy, pesar de ser día festivo, saldrá para Barcelona a la hora de costumbre el vapor *Mallorca*.

Ha sido trasladado a Valencia con el mismo cargo que aquí desempeñaba, nuestro distinguido amigo D. Miguel Durán, Magistrado de la Audiencia de este Distrito, cuya separación

sentimos, por más que le favorezca en su carrera.

Ayer fué cogido un atun en la costa de esta isla, de peso de 180 Kilos.

Por R. O. de 24 del pasado mes ha sido trasladado al distrito de Castilla la Vieja, el Intendente militar de estas islas, D. Antonio Porta y de Solares.

Hace algunos días ocurrió una alarma en la calle de los Olmos producida por haberse visto fantasmas ó duendes en una casa deshabitada. Algunos municipales, varios vecinos y otros curiosos formaban corro en medio de la calle comentando el caso, cuando uno de los primeros se revistió de valor y sable en mano y revolver en la izquierda subió intrepidamente á dicha casa y encontró....

Vamos, encontró que el duende era el reflejo que hacía un plato en el desván por efecto de un quinqué en la habitación de enfrente.

Anoche pasando un anciano de unos setenta años por el puente de la puerta de S. Antonio recibió en el costado izquierdo un tremendo golpe dado por el varal de un carro cuyo dueño no pudo averiguarse, siendo arrojado al suelo de donde fué recogido por algunos transeúntes y colocado en carruaje de alquiler, por disposición de un municipal que acudió oportunamente.

Fuó reconocido el contuso en la casa municipal por el médico Sr. Oliver quien viendo la gravedad de la contusión dispuso fuese conducido el paciente al Hospital, como así se verificó.

El alférez de carabineros de esta Comandancia D. Gregorio Trallero López ha hecho días pasados una aprehensión de cien litros de aguardiente de caña.

La Junta de Cárceles de esta ciudad acordó en sesión de ayer pedir al Gobierno de su magestad que se efectuen las obras que son necesarias en el ex-convento de S. Francisco, destinado actualmente á presidio.

Los tenientes coroneles D. Sebastian Oliver Mut y D. Juan Pujol Vives han sido destinados respectivamente al regimiento de Toledo y á la Reserva de Calatayud.

Ayer llegó y tomó posesión el nuevo Administrador de Propiedades é Impuestos de esta provincia que como saben nuestros lectores servía de oficial 1.º en la Delegación de Hacienda de Murcia.

Desde hace algunos días se ven en el mercado setas tiernas, muy sabrosas aunque poco desarrolladas, vendiéndose á elevado precio.

Anteanoche en la calle del Socorro un hombre fué herido de arma blanca en la cara. Al recibirsele declaración dijo que no sabía quien le había herido.

El Juzgado entiende en el asunto.

Ayer mañana en el vapor correo Jaime II llegaron los diputados provinciales electos por Ibiza D. Juan Palau y D. José Riquer y Llobet. También llegaron los conocidos comerciantes de aquella ciudad Sres. Prats y Quetglas.

Aquellos de nuestros suscriptores que quieren vino puro pueden acudir á la calle de Santa Clara número 10, en donde lo hay á los precios de 30, 35 y 40 céntimos el litro.

Hemos tenido ocasión de probar el vino Yapp Digestivo que fabrican D. Juan Alegri y Compañía de Barcelona y cuyo representante en Palma es D. Buenaventura Cuadrenchs, y nos ha parecido sumamente agradable al paladar y muy propio para las personas que padecen inapetencias. Dicho vino ha merecido un satisfactorio informe de la Academia Médico-Farmacéutica de Barcelona.

En la «Asistencia Palmesana»

Anoche se celebró el anunciado concierto á beneficio de los perjudicados por las inundaciones de Ibiza.

A la bandeja se sentaron la señora del Gobernador civil y las de Ros Iló y Maspons. El gran salón de aquel casino presentaba un hermoso aspecto por la brillante y variada concurrencia que lo llenó, confundíendose y mezclándose para la más hermosa virtud cristiana. Del concierto, nada tenemos que decir por cuanto formará parte de la revista musical de nuestro redactor artístico.

La Junta directiva de la Asistencia Palmesana merece un voto de gracia por la agradable fiesta de ayer y por la actividad y acierto con que la ha organizado y otro voto de gracia no menos expresivo las distinguidas señoritas y los conocidos aficionados que en ella tomaron parte.

Boletín Judicial

La Sección primera de lo criminal de esta Audiencia ha condenado á Antonio Mas y Barceló, en causa sobre robo, á la pena de un año y un día de presidio correccional.

Y la Sección segunda á Antonio Vaquer, también procesado por robo, á la pena de dos años once meses y once días de presidio correccional.

Ambas causas se vieron en juicio oral el día treinta de Octubre que acaba de finir.

Ojeada á la prensa

De El Palmesano: «Según noticias, probablemente el martes próximo se verificará en nuestra plaza de Toros, una nueva becerrada, por una compañía de aficionados, distinta de la que ha celebrado las anteriores.

Y dícese de público, ignoramos con que fundamento, que una tercera cuadrilla está organizando también su novillada.»

Dice un colega que el vapor Cabrera embarcó anteaer unas palomas mensajeras propiedad de un conocido aficionado de esta ciudad, con objeto de soltarlas á la mitad de su viaje, para experimentar su instinto y resistencia.

El sacristán de la iglesia de Santa Clara, tuvo la desgracia de caerse desde la escalera en que arreglaba el frontis de la iglesia, lastimándose las piernas y quedando sin sentido.

Cerca de Villafranca fué aprehendido por una pareja de carabineros y conducido á la Administración subalterna de Manacor, un boco de alcohol que no había satisfecho los derechos establecidos por la ley.

Lecturas amenas

Al rededor del mundo

Ni Octavio Feuillet, gran rebuscador de las extrañezas de la pasión; ni el mismísimo Balzac, maestro en ciencia social, como gustaba de llamarse á sí mismo; ni Montepín y Gaboriau, los novelistas de imaginación deshecha, habrían hallado para una novela de primer orden asunto más interesante ni mejor desarrollado que el proceso que se ha visto ante los tribunales de Linz, ciudad de Austria.

La historia comienza con un idilio y acaba con un drama que, para ser completo, se ajusta á las leyes del teatro al extremo de que el vicio sale á la postre castigado, ya que no hay medio de recompensar además la virtud.

Es el caso, que hace pocos años vivía en Linz un matrimonio joven que se amaba tiernamente. El marido se llamaba Scheffer, y la gran preocupación de su vida era que adorando á su mujer habría deseado adorar su peregrina belleza con todas las galas de la opulencia, siendo así que era tan pobre que apenas tenía á las veces con que pagar su humilde casa, y su comida más humilde aún. La ambición minaba la existencia del joven, y su mujer sufría de verle empeñado en una lucha imposible con la fortuna.

Trascurrieron así dos años, cuando un día recibieron la noticia de que una joven, parienta de Scheffer y llamada Mina Weser, se había quedado huérfana y heredaba una fortuna de varios millones.

La joven estaba sola en el mundo: intimó con los Scheffer y acabó por proponer al matrimonio que vivieran juntos, como medio de que cesara su soledad y ella tuviera protección.

El pensamiento fué acogido con alegría indecible por el matrimonio, y la millonaria se vió colmada de cuidados y atenciones.

No tardó mucho en descubrirse que Mina estaba enamorada de Scheffer. Pero éste, á pesar de la juventud y belleza de la millonaria, seguía adorando á su mujer y era incapaz de hacerla una infidelidad. Así es que principió por hacer á su mujer confidente de sus sospechas. La mujer había observado también la pasión de Mina.

Como fué no lo ha puesto en claro el proceso. Pero ello es que á fuerza de pensar en el enamoramiento de Mina unas veces y en su fortuna otras, el matrimonio acabó por formar un proyecto audaz.

Consistía éste en que la mujer de Scheffer simulase la muerte y fuese sustituida por un cadáver de verdad para el reconocimiento de los médicos y el enterramiento. Hecha la sustitución, huiría á América para vivir allí con nombre supuesto hasta que el plan se realizase por completo. Una vez viudo en apariencia, Scheffer se casaría con Mina, la envenenaría lentamente y la heredaría, yendo después á reunirse con su mujer en América.

La muerte de la mujer de Scheffer fué simulada á maravilla, Scheffer se casó con Mina y aquí principia el verdadero drama.

Lo que principió siendo fingimiento no tardó en ser realidad. Scheffer se enamoró perdidamente de Mina, y antes habría preferido morirse mil veces que envenenarla. En vez de atender contra su vida, se consagró exclusivamente y rodearla de precauciones y á velar por ella contra cualquier asechanza de su mujer cuando ésta llegara á impacientarse.

Su situación era horrible. Amaba tan apasio-

nadamente á Mina que no se atrevía á confesarle la verdad por miedo de que el amor que ella le tenía se convirtiera en desprecio ó en odio. Por otra parte, su mujer se impacientaba viendo trascurrir el tiempo sin que Mina muriese ni su marido fuese á reunirse con ella.

Por último llegó un día en que la mujer de Scheffer, sospechando de su marido y ciega de celos, regresó secretamente á Europa, y disfrazada se fué á Linz á pedir cuentas á Scheffer.

El marido se lo confesó todo, pidiéndola de rodillas que le perdonase y ofreciéndola la mitad de la fortuna de Mina con tal de que se volviese á América sin haber visto á Mina.

La mujer no perdonó ni hizo caso de los ruegos de su infiel marido. Llamó al primer agente de policía que pasaba, se dió presa é hizo prender á Scheffer y confesó punto por punto á los jueces la falsedad de su muerte, la bigamia de su marido y el proyecto de envenenar á Mina.

Los tribunales han condenado á ambos cónyuges á trabajos forzados por falsedad, usurpación de estado civil, bigamia y tentativa de homicidio.

¿No es cierto que la realidad ofrece sucedidos mucho más extraños que la ficción?

En la Alsacia-Lorena han empezado á circular millares de cajas de cerillas contra las cuales la policía ejerce una persecución feroz. El motivo de tanta ira es que las cajas llevan el retrato del príncipe Alejandro de Battemberg, el que fué príncipe de Bulgaria, con la siguiente inscripción:

«Alejandro I, rey de la Alsacia-Lorena.» El retrato y la inscripción simbolizan un pensamiento que echó las primeras raíces en Alsacia durante el breve reinado del emperador Federico.

Entonces, con motivo del proyectado casamiento del príncipe Alejandro de Battemberg con la princesa Victoria, hija del emperador Federico, se dijo que la Alsacia-Lorena sería proclamada reino autónomo y dada en dote á la princesa Victoria.

Ahora que se vuelve á hablar de la boda ha nacido entre los alsacianos la aspiración de erigir su país en reino autónomo con el ex príncipe de Bulgaria en el trono.

Las cajas de cerillas les han servido de manifiesto.

WANDERER.

Sociedades y Corporaciones

Alcaldía de Palma

Con el objeto de evitar las desagradables concurrencias á que pudiera dar lugar el tránsito de carruajes el día 1.º de Noviembre próximo por el camino que conduce á los Cementerios de esta ciudad y la porción del de Ronda que desde la puerta de Jesús conduce á la carretera de Valldemosa, atendida la costumbre de este vecindario de visitar los citados Cementerios, he creído conveniente prohibir el paso de carruajes por los expresados caminos durante dicho día, desde la una de su tarde en adelante. Lo que se anuncia al público para su conocimiento. Palma 29 Octubre de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Pasatiempos

Un respetable médico tiene la costumbre de hablar en plural á sus clientes.

Días atrás fué llamado para visitar á una hermosa enferma. Después de tomarle el pulso y mirarle la lengua le dijo:

—Eso no es nada. Ahora vamos á recetar un jarabe. A las cuatro tomaremos una cucharadita, á las seis tomaremos un caldo y á las siete nos meteremos en la cama.

Entra un bromista en una farmacia y pregunta con sorna:

—¿Tiene V. espíritu de contradicción? El boticario, sin desconcertarse:

—Sí, señor. Y luego añade, dirigiéndose á su mancebo:

—Mira, muchacho, dile á mi mujer que baje.

Boletín meteorológico

Día 31—9 mañana.

Table with meteorological data: Barómetro 770,3 mm., Termómetro seco 17,4 grados, Id. húmedo 16,1 id., Mínima 11,3 id., Reflector 9,1 id., Dirección del viento N. O., Ascenso del barómetro en 24 horas mm., Descenso del barómetro en 24 horas 3,2 mm.

Cultos

Jubileo de Cuarenta Horas

En las Miñonas continúa en sufragio de las benditas almas del Purgatorio; á las doce se rezará la segunda parte del Santo Rosario. Al anochecer, después de rezada la tercera parte, habrá un rato de oración y la reserva.

Mañana viernes continuará en las Miñonas, practicándose todos los mismos actos que hoy.

Otras funciones

En las parroquias se celebrará la festividad de todos los Santos con misa solemne y sermón que pronunciarán los oradores que á continuación se expresan:

- En la Catedral, D. Francisco Santaella. En Santa Eulalia, D. Francisco Coll. En Santa Cruz, el P. Pedro Bautista Nadal. En San Jaime, D. José Cabrer. En San Miguel, D. Jorge Font. En San Nicolás, el P. José Auba. En San Francisco, á las diez, habrá misa mayor solemne.

En la Merced, á las diez, habrá misa mayor solemne, y por la tarde los actos de coro.

En el Socorro, á las tres y media de la tarde, se rezará el Santo Rosario y después se concluirá la novena de las almas del Purgatorio con sermón por D. Guillermo Salas.

En el Centro de las iglesias pobres, al anochecer, rosario, meditación y plática.

En la Merced, al anochecer, novena de las benditas almas del Purgatorio, con sermón por D. Sebastian Font.

Visita á la Corte de María

En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

Mañana viernes, en la Catedral, á la Virgen de la Grada.

Estadística

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos

Día 29

Varones Uno. Hembras Una.

Matrimonios

Día 29

D. Ramon Sebastián Capas, con doña Juana Daviu Pons.

Defunciones

Día 30

Guillermo Pujol Bosch, casado, de 59 años, Arrabal, de pericarditis. José Aguiló Aguiló, casado, de 39 años, calle del Sindicato, de catarro. Antonio Requena Noguera, casado, de 39 años, calle de San Elías, de afección cardíaca.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 31

De Alicante é Ibiza en 14 horas vapor Jaime II, de 289 ton., cap. D. Rafael Vich, con 20 mar., 25 pas., valija y efectos. De Barcelona en 14 horas vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Bartolomé Ginard, con 22 mar., 26 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor Unión, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Barcelona vapor Mallorca, de 419 ton., cap. D. Ricardo Terrasa, con 22 mar., pas., valija y efectos.

Para Valencia laud 2.ª Pamela, de 34 ton., pat. Jaime Felany, con 6 mar. y efectos.

Matadero

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

Día 30

Table with slaughter statistics: Cerdosas 21, Vacunas 6, Lanares 77.

Teatro-Circo Balear

FUNCION PARA MAÑANA

Se pondrá en escena el drama religioso fantástico en 7 actos y en verso, debido á la inspiración del laureado vate D. José Zorrilla, titulado:

DON JUAN TENORIO

Palcos, 2'50 pesetas.—Butacas, 0'50.—Sillas 0'25.—Anfiteatro, 0'25.—Entrada general, 0'50.—Medias entradas, 0'30.

Anuncio

En el corral público del barrio de la Cabaneta de la villa de Marratxí, se halla depositado un perro ibicenco blanco, con algunas manchas en el cuerpo y las orejas rojas.

La persona que crea ser su dueño puede presentarse en dicho punto y se le entregará.

Aviso

En el horno de la calle de S. Elías se hallarán panecillos calientes todos los días. 4-1

FERRO-CARRILES DE MALLORCA
 Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1888 á 31 de Marzo de 1889.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 3'15 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5 tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5 tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'10 (mixto) tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

Para Valencia, juéves 4 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lúnes 4 tarde y miécoles 2 tarde vía Alcudia.
 —
Llegadas á Palma.
 De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lúnes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miécoles 10 mañana.
 De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

PALMA 31 de Octubre	
Crédito Balear..	106'50
Cambio Mallorquin..	73'50
Ferro-carriles de Mallorca..	60'25

BINERO.	
Palma 31 de Octubre	
Crédito Balear..	106'50
Cambio Mallorquin..	73'50
Ferro-carriles de Mallorca..	60'25

Alumbrado por Gas. . . div.º cobrado.	121'50
Obligaciones de los F. C. de M. . . par.	60'00
Harinera Mallorquina.. . . nominal.	60'00
Bonos Municipales.	45'00
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
<i>Madrid 31 Octubre. (Cotización oficial.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior.	73'00
4 p 000 amortizable.. . . .	86'60
Billetes hipotecarios de Cuba.	101'90
Banco de España.	416'50
Tabacos. nominal.	108'00
<i>Barcelona 31 (Cotización de la mañana.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior. . fin Nbre. . .	73'22
4 p 000 perpétuo exterior. . . id. . .	75'20
4 p 000 amortizable	86'75
Billetes hipotecarios de Cuba.	102'00
Banco Hispano-Colonial.	96'50
Ferro-carriles del Norte.	68'87
<i>Paris 31 Octubre</i>	
4 p 000 español.	73'50
Panamá.	275'00

Hojas del Calendario

NOVIEMBRE	NOVIEMBRE
Cuarto menguante el 23. Luna nueva el 3. Sol: sale á las 6 h. 31 m. Pónese á las 4 h. 56 m.	Cuarto menguante el 28. Luna nueva el 8. Sol: sale á las 6 h. 32. Pónese á las 4 h. 55 m.
HOY	MAÑANA
1	2
603.—Concilio en Barcelona.	1781.—Muere el Padre Isla.
JUEVES	VIERNES
306] † La fiesta [60 de Tolos los Santos. San Austremonio obispo y Santa Cirenia mártir.	307] La Conme- [59 moración de los fieles difuntos y sta. Eustoquia vírgen. Jubileo en las Parroquias.

RELOJERÍA ALEMANA

Ofrece al público un variado surtido de relojes de bolsillo y de pared.



Composturas en relojes é instrumentos Matemáticos bajo garantía.

Guillermo Krug—58, Juanot Colom,—Palma de Mallorca

2

PESETAS

semanales son suficientes para adquirir una máquina de coser legítima

WERTHEIM

con todos los perfeccionamientos modernos

CASA BANQUÉ

Aviso al público



En la calle del Beato Alonso, número 37, habrá todos los días y á todas horas, leche de vaca y de cabra, á precios económicos.

CARNECERÍA Y SALCHICHERÍA

José Guillot

MONTESIÓ 2 Y SANTA CLARA 1

El dueño de este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público en general, los géneros siguientes:

Buey de primera clase, á una peseta 25 céntimos el kilo.

Carnero y cordero, á una peseta 38 céntimos el kilo.

También encontrarán un gran surtido en carnes de cerdo frescas.

En la tienda de vidrios

de la calle de San Nicolás, número 3, se acaba de recibir un gran surtido de vidrios para pisos y claraboyas.

También se encontrará toda clase de vidrios planos y floreados, y de colores á precios sumamente baratos.

Aviso á quien corresponda

Se desean adquirir mesa-bancos para escuela. En esta imprenta darán razón.

La Voz de España

Señores Pelaez y Compañía

MADRID

Encargos, comisiones, cobros, referencias, consultas, etc. etc.

Para detalles y precios dirigirse á D. Ernesto Frau, Sindicato, 117, 1.º, de 7 á 9 mañana y de 5 á 7 tarde.

La Voz de España

Semanario defensor de las poblaciones de España (único en su clase.)

Se publica en Madrid todos los lúnes

Precio de suscripción, 2 pesetas trimestre adelantado.

Admite suscripciones y anuncios, D. Ernesto Frau, Sindicato, 117, 1.º, de 7 á 9 mañana y de 5 á 7 tarde.

GUERRA

á las calenturas

POCIÓN FEBRÍFUGA

Único, seguro y positivo medicamento para curar las fiebres intermitentes, tercianas, cuartanas y cotidianas por rebeldes que sean.

El que no se cura es porque no lo toma.

CURACION INFALIBLE

Precio, 6 pesetas caja

Se encontrará en todas las buenas farmacias y droguerías de Mallorca.

Viajes periódicos El vapor CABRERA

capitán don Antonio Oliver, saldrá para aquella isla todos los lúnes y miécoles á las once de la mañana y del puerto de Cabrera los martes y jueves á las ocho de la misma. Pasaje: Cámara, 2'50, pesetas.—Cubierta, 1'50 idem.Cámara

Viajes regulares á BARCELONA Vapor Santiga

Este acreditado vapor saldrá de este puerto para el de

Barcelona

todos los lúnes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios módicos.

Para informes, dirigirse á sus consignatarios, Martínez y Planas, San Juan, 20—Palma.

Vapores-correos FRANCESES

Saldrá de Barcelona el 11 de Noviembre para Montevideo y Buenos-Aires el vapor-correo francés

SAVOIE

Admite carga y pasajeros.

Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías.

Se despacha en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

ISABEL

Para San Juan de Puerto-Rico saldrá á la mayor brevedad posible el bergantín goleta

Admite un resto de carga. Para informes: D. Mateo Bonet, calle del Rayo, Arrabal de Santa Catalina.

Se alquila la casa número 16 de la Plaza de las Copiñas.

Informarán en la Panadería del Teatro, Unión, 46.

Relojería

DE

ESTEBAN CESIO

Jaime II, 18.—Palma de Mallorca

El dueño de este establecimiento se dedica con preferencia á toda clase de composturas de relojes, en las que ofrece un 50 por 100 de rebaja.

Las recomposiciones se efectúan con prontitud y se garantizan por 2 años.

Reparaciones especiales á precios convencionales.

En venta relojes de bolsillo á precios muy baratos.

En la misma casa hay un cuarto para alquilar, con muebles ó sin ellos.

Anuncio

Los que deseen tomar dinero á préstamo con hipoteca, vender al contado ó por establecimiento alguna finca rústica, pueden dirigirse á la casa número 19 de la calle de S. Bartolomé.

También se desea adquirir una finca urbana de un solo piso, informarán en la casa sobredicha.

Se alquila un entre-suelo en la calle del Santo Espíritu, núm. 12, donde informarán.

Nodriz

Una de 21 años y leche de cuatro días descaoriatura para criar en su casa. Informarán, Arrabal, Fábrica, 61.

Venta de un perro de Terranova, de un año y medio.

Darán razón en la calle de Feliu, número 1, y Sindicato, 117, 1.º

Buñuelos

En el horno de la Gloria el día 1.º fiesta de todos los Santos, los habrá comunes, entrefinos, de viento y con relleno de crema.

En la peluquería de Casanovas se necesita un oficial barbero.

Un matrimonio sin hijos desea encontrar casa para servir en clase de criados.

Dirigirse á la calle de Zanglada, número 1.

Legiadora Modelo

Aparato para coladas

Colada lista en dos horas. Se garantiza su resultado. Es un aparato, desinfectante de la ropa, sencillo y de fácil manejo. No puede manchar de orín (rovey) y tiene un hornillo suficiente para terminar la colada.

DEPOSITO EN PALMA: LONJETA, 25

En la sastrería y pañería de D. Joaquín Iglesias, se necesitan oficiales.

Calle de Cererols.



HORTICULTOR Y FLORICULTOR

En el huerto-jardín de la calle de los Olmos, número 2, se encontrarán algarrobos para trasplantar, cultivados en cajones, desde 85 centímetros á un metro 60. También hay gran variedad en arbustos, rosales, begonias rex, bulbosas y colius. Al mismo tiempo se hallará personal disponible para todos los puntos de la isla para arreglar jardines á gusto de sus dueños.

La trasplatación de algarrobos debe efectuarse desde el mes de Setiembre hasta Febrero, habiendo disponible abono para toda clase de árboles y tierras esponjosas para plantas de jardín.

Se desea vender una casa de nueva construcción en el Arrabal de Santa Catalina, consistente en dos pisos, dos tiendas, agua de fuente y pozo y demás comodidades, calle de Murillo. En la misma informarán.

En esta imprenta informarán.

En Inca se venden de 30 á 40 canarios á precios módicos.

En esta imprenta informarán.

Hallazgo

En la calle de la Concepción, número 136, (Sitjá) darán razón de un perro perdiguero que se encontró hace algunos días.

CASA DE CONFIANZA

Y ESTABLECIMIENTO DE BOTELLERÍA A CARGO

DE

JOSÉ BESTARD Y POL,

Pollensa, Mayor 4

En esta casa se sirve con economía, limpieza y aseo, tanto fuera como dentro del Establecimiento. Se admiten encargos para los distintos puntos dignos de visitar y de ordinario visitados en el término de la población.